

# LEITBILD

Das alltägliche Leben gemeinsam mit den jungen Menschen und ihre bedingungslose Annahme als individuelle Persönlichkeit bilden die Grundlagen für das pädagogische Angebot. Im Mittelpunkt des Zusammenwirkens steht die emotionale Begleitung und Stabilisierung der jungen Menschen. Die Kinder, Jugendlichen und jungen Erwachsenen sollen einen Lebensort voller Zugewandtheit und Wertschätzung finden, in dem sie sich willkommen und emotional versorgt fühlen. Eine tragfähige Beziehung wird als bedeutend für die Bewältigung jeglicher Entwicklungsaufgaben verstanden. Das Streben nach einer professionellen Beziehung ist das Fundament unserer pädagogischen Arbeit.

# DER TRÄGER

Familiengemeinschaften Waldecker Land e.V. ist ein gemeinnütziger Verein und Träger der Kinder- und Jugendhilfe. Die stationären Maßnahmen finden ihre rechtliche Grundlage im §27 SGB VIII in Verbindung mit den §34, §35a und §41 SGB VIII.



*„Eine schützende Hand, wenn ich Angst habe,  
die mich stärkt, wenn ich traurig bin,  
die mich unterstützt, wenn ich nicht weiter weiß  
und mich aber auch frei sein lässt.  
Sie ist immer da.“ - Vivien, 18 Jahre*



# STATIONÄRE ANGEBOTE

## FAMILIENGEMEINSCHAFTEN

In der Regel leben zwei zu betreuende junge Menschen, gemeinsam mit einer Fachkraft in einem Familiensystem. Diese Hilfeform bietet einen durch Nähe und Zuneigung geprägten Lebensort, an dem die jungen Menschen stabile und verlässliche Bezugspersonen finden.

## MÄDCHENHAUSEGEMEINSCHAFT

Die Wohngruppe bietet Platz für Mädchen ab sechs Jahre und schafft einen durch Wertschätzung und Verlässlichkeit geprägten Schutzraum, der eine Fokussierung auf die eigene Lebenswelt zulässt.

## WOHNGRUPPE NEU-BERICH

Das intensivpädagogische Setting bietet Platz für sechs junge Menschen ab dem 10. Lebensjahr. Das Heranführen an ein autonomes und selbständiges Leben steht hier im Mittelpunkt der pädagogischen Arbeit. Ein kleines Apartment bereitet den Schritt in die Selbständigkeit vor.

## BETREUTES WOHNEN

In unmittelbarer Nähe zur Wohngruppe in Neu-Berich bietet die WG drei Plätze für junge Menschen ab dem 16. Lebensjahr. Das zielgerichtete Konzept fördert den Verselbständigungsprozess unter Berücksichtigung der individuellen Fähigkeiten der jungen Persönlichkeiten. (Ab Sommer 2023)

## ELTERN-KIND-EINRICHTUNG

Im Jahr 2024 eröffnen wir den Kastanienhof neu, eine ehemalige Pension bietet dann Platz für insgesamt acht Familiensysteme. Das Konzept bietet eine intensive Begleitung und Unterstützung der Systeme und soll eine Fremdunterbringung der Kinder vermeiden.

